

# Ottendorfer Zeitung

Bezugs-Preis:  
Dierthaljahrlich 1.20 Mk. frei ins Haus.  
an der Geschäftsstelle abgezahlt 1 Mk.  
Jugendliche Nummer 10 Pf.  
Erscheint Dienstag, Donnerstag und  
Sonnabend Nachmittag.

Unterhaltungs- und Anzeigebatt

Anzeigen-Preis:  
Die einschlägige Zelle oder deren Raum  
15 Pf. Reklame die einschlägige Zeit-  
zeile oder deren Raum 20 Pf.  
Bei belangreichen Aufträgen u. Wieder-  
holungen entsprechender Rabatt.

Mit wöchentlich erscheinender Sonntagsbeilage „Illustriertes Unterhaltungsblatt“, sowie den abwechselnd wöchentlich erscheinenden illustrierten Beilagen „Feld und Garten“ und „Deutsche Mode und Handarbeit“.

Druck und Verlag von Hermann Rühle, Ottendorf-Okrilla.

Verantwortlicher Schriftleiter Hermann Rühle, Groß-Okrilla.

Nummer 92

Freitag, den 4. August 1916

15. Jahrgang

## Amtlicher Teil.

### Brennspiritus.

Die Brennspiritus-Bejugsmarken für den Monat August können von Donnerstag, den 3. bis. Mit. an im Gemeindeamt (Rathausverwaltung) entnommen werden.

Die Abgabe von Spiritusmarken erfolgt nur an **minder bemittelte Personen**, die Spiritus zu Beleuchtungs- oder Kochzwecken benötigen und denen ein Erstgutmittel in Elektrizität oder Gas nicht zur Verfügung steht.

Als **minder bemittelte Personen** kann nur angesehen werden, wer nach der diesjährigen Einkommensteuerabschätzung über ein Gesamteinkommen von über 2000 Mark nicht verfügt.

Spiritus ist nur im Konsumverein und bei Herrn Knöfel erhältlich.

Ottendorf-Moritzdorf, am 2. August 1916.

### Der Gemeinderat.

#### Neuestes vom Tage.

Nördlich der Somme griff der Feind am Mittwoch abend mit sehr starken Kräften aber vergeblich den Abschnitt von Maurepas bis zur Somme an, nachdem er bereits am Nachmittag bei einem Teilvernehmen gegen das Gebiet Monaco durch tausend Gegentrossen deutscher Bataillone eine blutige Schlacht erlitten hatte. Auf der Straße Marcourt-Clery ist er bis zu unserem völlig eingeschneideten Graben vorgedrungen. Die feindlichen Verbände sind wieder erledigt. Südlich der Somme haben sich bei Vervins und bei Guesnes drittlche Kämpfe abgespielt. Rechts der Maas machen wir nordwestlich und westlich des Werkes Thiaumont Fortschritte, gewannen die Bergnase nordöstlich der Festung Souville und drückten den Feind im Bergwald sowie im Vauban-Waldchen wesentlich zurück. An unverwundeten Gefangen sind 19 Offiziere, 923 Mann eingefangen und 14 Maschinengewehre gehoben. Englische Panzer, die im Abschnitt Ypres-Arrmentières besonders tätig waren, wurden liberal abgewiesen.

Die feindlichen Fliegerangriffe gegen Ostküsten hinter dem nördlichen Teil unserer Front wurden wiederholt. Von militärischem Schaden ist kaum zu reden. Die Verluste unter der Bevölkerung mehren sich. Wie zuvor gemeldet wurde, ist in der Nacht zum 31. Juli auch Arlon in Belgien angegriffen worden. Das Jesuitenlokal und die Kirche sind getroffen. Durch Abwehrfeuer wurden drei feindliche Flugzeuge, und zwar nördlich von Arras, südwestlich von Bapaume und bei Poijères, im Luftkampfe eins bei Montois abgeschossen.

Auf dem nördlichen Teile der Ostfront waren keine besonderen Ereignisse. Südwestlich von Binck wiederholten sich die zwischenzeitlichen Unternehmungen beiderseits des Nibelungssees mit verstärkten Kräften und dehydrierten auch auf die Biegung von Lubieszow am Stochod aus. Sie wurden glatt abgewehrt. Mehrfache Angriffe im Stochod-Bogen nordöstlich der Bahn Laval-Rouen drohen bereits im Sperrener vollkommen zusammen. Immer wieder ließ der Gegner ohne Rückicht auf seine großen Menschenverluste gegen unsere Stellungen zwischen Wionetz und Turya an alle seine Anstrengungen blieben erfolglos.

In einer Betrachtung der Kriegslage betont der Werner „Buno“, daß die Bulgaren im Besitz der inneren Linien, eine bedeutende Zentralstellung innehaben, die wichtig sei, wenn Rumänien aus seiner Neutralität gerauscht hätte. Von drei Seiten umfaßt liege Rumänien dem konzentrischen Angriffe

Personenzug um 5 Minuten zeitiger abgelegt werden, um bei der Ankunft 7.18 Uhr in Dresden-Neustadt den ersten Leipziger Früh-Schnellzug ab 7.23 Uhr zu erreichen. Weiter soll auf der Teilstrecke Moritzdorf-Dresden-Neustadt ein neuer Personenzug mit Abfahrt gegen 5.41 Uhr vormittags eingelegt werden welcher 6.26 Uhr in Dresden-Neustadt und 6.38 Uhr vormittags in Dresden-Hauptbahnhof eintrifft. Endlich soll an Werktagen der jetzt 9.40 Uhr abends von Dresden-Hauptbahnhof und 9.52 Uhr abends von Dresden-Neustadt abfahrende Personenzug nach Königsbrück zeitlich eine Stunde später verkehren. Diese Fahrplanänderungen sind zwar noch nicht endgültig festgelegt, sie können aber als für 1. Oktober vorstehend angenommen werden.

Zur Einschränkung des Fahrradverkehrs schreibt die „Rad Welt“: Trotz mehrfacher Bemerkungen scheint noch nicht völlige Klarheit darüber zu herrschen, daß nur die Gummirierung, nicht aber das Fahrrad beschlaghaft und ihre Verwendung verboten. Wer irgend eine andere Bereitung (wie Holz Papier, Eisen, Blech oder sonst einen nicht beschlaghaften Stoff) benutzt, kann mit seinem Fahrrad, ohne einer Erlaubnis zu bedürfen, alle Fahrten nach wie vor unternehmen. Die Beschlagnahme trifft die gesamte Gummirierung, gleichviel ob es sich um inländisches oder ausländisches Fabrikat handelt. Schlauchreifen, also Rennreifen ohne Ventilschlauch, sind nicht beschlaghaft.

Röhrisch. Zwei hiesige Fleischgeschäfte mußten auf Grund einer Verordnung des Reichskanzlers zur Fernhaltung unzuverlässiger Personen vom Handel geschlossen werden.

Dresden. Der König hat am 31. Juli folgendes kaiserliches Telegramm erhalten: „Ich freue mich, Dir mitteilen zu können, daß sich die Truppen des 12. (sächsischen) Reservekorps bei den gestrigen schweren Kämpfen ganz besonders ausgezeichnet haben.“ und darauf an den Kommandeur dieses Korps nachstehendes gebracht: „Nachdem Seine Majestät der Kaiser in einem Telegramm mir in ganz besonderer Weise seine Zustimmung mit den Leistungen Ihres Korps ausgesprochen haben, ist es mit ein Herzogenbedürfnis, Ihrem heldenmütigen Korps meinen wärmsten Dank und meine volle Anerkennung von starker Freude erfüllt aussprechen zu können.“

Großenhain. Zwei Flugschüler der FFA 6 unternahmen am Dienstag nachmittag einen Flug nach Dresden, wo sie auf dem Vogelwiese-Gelände landeten. Beim Start zum Rückflug rutschte das Flugzeug in der Kurve ab und kam zum Absturz. Hierbei erlitt der Führer des Flugzeuges, der vor seiner dritten (letzten) Prüfung stehende Flugschüler Tröger aus Leipzig den Tod, während der andere Flugschüler Richter aus Lichtenstein-Gallnberg sich schwere Verletzungen zuzog, doch ist sein Zustand nicht hoffnungslos. Der tödlich Verunglückte war Kommandeur von Bern, hat im Grenadier-Regiment Nr. 100 gedient, war Kriegsteilnehmer, ist verheiratet und Vater von zwei Kindern.

Bittau. Die Goldankaufstelle für Bittau Stadt und Land hat jetzt das Ergebnis ihrer bisherigen Aufsätze an die Steuerbank abgeliefert. Von ungefähr 600 Personen sind Gegenstände im Goldwert von 12000 M. der Goldankaufstelle läufig überlassen worden.

MANOLI

